



協育

自信と誇りを培う教育の推進

東根市立第三中学校

学校だより

令和6年度 第12号

(令和7年3月19日)

祝卒業 本年度もありがとうございました。校長 竹内 斉

3月14日(金)、第63回卒業証書授与式を執り行いました。私からのメッセージを掲載させていただきます。



凍てつく寒さが長く長く続いた日々も、3月に入るとやっと、春の日差しを感じる日も出てきました。東根市教育委員会教育長、半田博様をはじめ、多くの皆様のご臨席を賜り、第63回卒業証書授与式を挙行できますことは、教職員一同大きな喜びであり、心より御礼申し上げます。巣立ちゆく21名の皆さん、ご卒業おめでとうございます。皆さんの入学式の写真を見ると、しっかりとマスクをして、座席の間隔を開けて、在校生は代表1名の参加、この広い体育館に新入生と保護者と、先生だけという式でした。そんなスタートから、少しずつ制限が外れ、2年生の時には声を合わせ思う存分歌うことができるようになりました。文化祭や卒業式で本格的な合唱の響きが戻ってきたときのうれしさは忘れられません。また、皆さんは、一人一人の個性が輝き、まさに多様性の塊のような存在でした。その個性がときに摩擦を生み、固定された集団の中で周囲との関係に悩み、辛い思いをした場面も、誰もにあったのではないかと思います。いろんなことがあって、自分を嫌いになったり、なぜ自分だけがと人をうらやんだりしたこともきっとあったのではないかと…。そんな日常で、皆さんが身に付けた力が「許し合う力」と「認め合う力」です。これは、3年間を経て身に付いた力です。そして、それぞれが、たくさんの仲間と自然と繋がることできる…。そんな関係を築くことができました。周りを過剰に気にすることなく、のびのびと自分の考えを伝えることができる。それは、仲間を信頼しているからこそできることです。5月の修学旅行では、存分に楽しみながら学ぶ姿が見られました。テンションの高さに一緒にいる私は恥ずかしいと感じるほどでしたが、皆さんは常に嬉しそうでしたね。準備の活動の中で、許し、認め合う関係が育ってきました。10月の体育祭では、両組が本気でぶつかり合い、最後の種目まで勝敗が決まらない、そして応援も看板も個性が際立ち、甲乙のつけがたい、まれに見る拮抗した戦いとなりました。続く文化祭ではのびやかに歌い表現する姿や、堂々と自分の研究成果を発表する姿に、学年の成長を実感しました。体育祭や文化祭の取り組みは、借り物ではない、大人の考えた枠を見事に超えたものでした。こんな行事を実現できたのは、本音をさらけ出し表現できる力と、それを受けとめ、許容してくれる仲間の存在があるからです。また、皆さんはスポーツ・文化面でも大活躍を見せてくれました。大会出場ギリギリの少人数の部活動や他校との合同の部活動で、数々の勝利を得ることができました。また、絵画等の個々の作品も数々の入賞を果たしました。

皆さんはたった21人ですが、一人一人の個性がキラキラと輝く学年でした。そして、その輝きは、仲間を許し、認め合える関係がその土台となっているのだと思います。さて、卒業する皆さんに大切にしてほしいこと、それが、この「許し、認める」力です。新しい世界に飛び込む皆さんには、たくさんの出会いが待っています。きっと自分とは違う考え方をする人もいるでしょう。わかり合うことの難しさに直面することもあるかもしれませんが、しかし、「許し、認める」力を持つ人は、自分と異なる意見や考えを受け止めることができます。周りを穏やかな瞳で見つめることもできます。また、許し、認める力は、自らを信じる力とも重なります。その力を、「自信」というのだと思います。自信を持っている人は、「誇り」も持っているはずです。この三中で、仲間と積み上げてきた、他人を許し認める力で、しなやかに、まだ見ぬ世界、未来を切り開いていってください。保護者の皆様、お子様のご卒業、そして9年間の義務教育の修了、誠におめでとうございます。ご家庭と地域の温かな愛情に包まれて育った子どもたちです。未来の社会を力強く歩んで行くものと確信しております。本校の教育活動に、多大なるご理解とご協力を賜りましたことに、この場をお借りして御礼申し上げます。最後に、卒業生の皆さん。皆さんは、本校の歴史の63年目の襷を、在校生に見事に繋ぎました。誇らしい21人です。卒業生の未来に幸多からんことをお祈りして、式辞といたします。



『卒業生答辞』 卒業生代表 ○○ ○○



厳しかった寒さも和らぎ、野球場の桜の蕾も少しずつ膨らみ始め、教室の窓に差し込む光にも暖かな春の訪れを感じる季節になりました。そして今日、私たち21名は、この良き日に旅立つ時を迎えました。多数のご来賓の皆様、保護者の皆様をお迎えして卒業式が行えることをとても嬉しく思います。3年前、中学校という新しい環境に期待と不安を抱きながら入学しました。そこから始まった私たちの3年間はとても速く過ぎていきました。1年生。すべてのことが初めてで慣れるのに必死でした。そんな中で力強く引っ張ってくださった先輩方の姿に憧れを持ちました。自分達が目指すべき目標だと強く感じました。2年生。後輩ができ、「先輩」と呼ばれる立場になりましたが、時には、自覚が足りず叱られる事もあり、自分たちの発言や行動に責任を持つようになりました。そして2年生の後期に生徒会を引き継ぎ、先輩方の見えない努力に気づき再び先輩方の偉大さに感心させられました。同時にリーダーになる自覚を持たなければならぬと強く思うようになりました。そして3年生。中学校最後の1年間を謳歌すべく、すべての活動に全力で取り組みました。5月、修学旅行では人の多さに驚きました。目に映るもの全てが新しく、驚きの連続でした。慣れない交通機関を利用するため、班員全員で協力して目的地に向かった班別研修が特に印象に残っています。10月、体育祭では、運動会から体育祭に名前が変更されるなどの変更がありました。体育祭で特に印象に残ったのは応援合戦です。両軍の熱い気持ちがあふかって、会場はその日一番盛り上がったと思います。11月、文化祭では、昨年度とは大きく違い代表者が発表をする形になりました。そのため、クラス全員が協力する活動は、合唱だけでした。合唱練習を2学期のはじめから始め、全員で集中して練習をして、最高の合唱をつくりました。3年生の後期は、全員で共に支えあって、受験という大きな壁を乗り越えました。私たちの学年は、一人一人個性豊かで元気な学年です。入学してすぐに仲良くなり、多くの時間を一緒に過ごしてきました。時には、ささいなことで喧嘩をしたり、思いが伝わらず強く言い合ったりすることもありました。振り返ると、そのおかげで、今の友情につながっているのだと気づくことができました。今年度は、運動会が体育祭になったり、文化祭も変わったりなど、様々な活動の形が変わりました。それでも、仲間と互いに支えあい、乗り越え、明るく楽しい学校生活を創ることができ、私は、結果ではなく、目の前の事にどのように向き合うかが大事なのだと思えるようになりました。今思えば、この3年間、私はこの答辞だけでは、語りつくすことのできないほど、たくさんの思い出がありました。そんなたくさんの思い出ができたのもたくさんの人からの支えがあったからです。地域の皆様。私たちが毎日安心して生活することができたのは、日頃から皆様が、私たちをやさしく見守って下さったおかげです。ありがとうございます。先生方。私たちは、個性あふれる学年で、一筋縄ではいかなかったと思います。それでも、私たちが困っている時には、助けてくださり、悪い方向に進みそうなどときには、本気で正しい方向に導いてくださいました。そのおかげで、今真っ直ぐな気持ちで卒業することができます。言葉では言い切れないほど感謝しています。この3年間本当にありがとうございました。在校生の皆さん。皆さんの目に、私たち3年生は、どのような姿に映ったのでしょうか。それが、どんな姿であっても、今まで私たちについてきてくれて、ありがとう。そして、これからは様々な困難が待っていると思いますが、2年生を中心に、皆さんらしい生徒会をつくってってください。そして三中をもっと素晴らしい学校にしてくれると信じています。お父さん、お母さん、時には反抗し、たくさん迷惑をかけてきました。でも、最後にはいつも私たちの考えを尊重してくれて、ありがとうございます。まだまだたくさんの心配をかけると思いますが、いつか、誇れるような息子・娘になるので、それまで、よろしく願います。そして卒業生のみんな。私の学校生活がこんなにも有意義なものになったのはみんながいてくれたからです。ノリがいいみんなと同じ学年になれてよかったです。3年間ありがとう。これからは、一人一人が別々の道に進み、直接会える時間は減り、寂しく思うこともあると思います。そんな時には、また会いましょう。今後、壁に当たった時には、ここでの楽しい日々を思い出し、互いに頑張っていると信じて乗り越えていきましょう。最後に、東根市立第三中学校の生徒であったことを誇りに思い、自分らしさを大切にしていけることを誓い、卒業生答辞といたします。

ホームページによる情報発信について(再)

昨年度から、学校だより「協育」をA4用紙表裏1枚の発行とさせて頂いておりますが、その代わりに、本校ホームページ「**三中の四季**」のコーナーで、学校の様子を随時発信しております。ぜひ、保護者、地域の皆さんからも御覧頂き、**凸マークを承認**して頂ければ励みとなります。ホームページは右の二次元コードからアクセスできます。



～4月の主な行事日程～

※5月21日からの日程で、3年修学旅行、2年職場体験、1年企業訪問等を実施いたします。

日(曜)	主な予定	日(曜)	主な予定
4(金)	新入生オリエンテーション(午後)	16(水)	家庭訪問(表札訪問)～18日
7(月)	新任式・始業式(午前) 令和7年度入学式(午後)	17(木)	全国学力・学習状況調査
8(火)	交通安全教室、PTA 開票作業	21(月)	学力検査等～22日 避難訓練
9(水)	生徒会入会式、部活動紹介、身体計測	23(水)	部活動集会 1年生正式入部
10(木)	1年生部活動体験～	25(金)	授業参観・PTA 総会・学年保護者会・PTA 歓迎会
14(月)	専門委員会・PTA 学年・専門部会	28(月)	生徒総会